



GUITARRA. Alumnos de la escuela ermuarra en un recital. / JULIO CALLEJA

## Oskorri ofrecerá un concierto con la banda de Alboka

Además, el alumnado de la Escuela de Música local participará en otras 9 actuaciones en diferentes lugares

AINHOA LASUEN ERMUA

Oskorri actuará la próxima semana en Ermua con la Banda de Música de la Escuela Alboka.

El concierto tendrá lugar el próximo viernes, en el Cinema Ermua. Se iniciará a las 22.15 horas y costará 8 euros.

Las entradas podrán adquirirse anticipadamente en la oficina de Cultura del Ayuntamiento, en la calle Komentukua, a partir de mañana lunes y hasta el viernes en horario de 10 a 14 horas, o en la taquilla antes de la función.

De este modo, la banda de la Escuela de Música local formará parte de la gira que el grupo Oskorri está realizando con las diferentes bandas de los pueblos de Euskadi.

En concreto, según Oskorri, hoy en día existen 69 bandas en Euskadi.

La idea partió del conocido grupo musical que tras compartir actuación con la Banda de Bilbao decidió repetir con el resto de bandas de Euskadi. Por tanto, planteó esta iniciativa a la banda local, que aceptó el encargo.

Esto se debe a que el grupo cree que «la banda es, sin duda, la formación musical más enraizada en nuestro entorno cultural» y por ello, ha creado su espectáculo 'Oskorri Banda Band' que comparte con el resto de formaciones musicales de los pueblos.

El repertorio consta de 16 canciones, representativas de todas las épocas de Oskorri. Se trata, por tanto, de atmósferas y estilos muy diversos.

La banda local tocará 8 de las 16 canciones que componen el concierto.

No obstante, en estos meses la Escuela de Música local, Alboka, cuenta con numerosas actividades en las que participará su alumnado.

Cabe destacar el concurso infantil de canto de Vizcaya, que se celebró ayer en la villa, con jóvenes mayores de 16 años y en el que participaron 3 grupos, un dúo y un solista de la escuela local.

También 6 guitarristas de la Escuela participarán en un concurso que se celebrará en Egúes, el próximo 18 de mayo.

La próxima semana el coro Pispillu acudirá a la Feria de Muestras para cantar en 'Expo Vacaciones'.

El 26, 27, 28, 29 de mayo y 2, 3 y 4 de junio se celebrarán en Lobia las audiciones anuales de todo el alumnado. Será a partir de las 19.30 horas.

Además colaborarán con centros educativos locales, tocando en el XXV aniversario del colegio San Lorenzo, que se celebra a finales de mes, y el 7 de junio en la fiesta fin de curso de la Ikastola.

El 8 de junio, las corales, Pispillu y Alboka tomarán parte en

### OSKORRI-BANDA

- ▶ Fecha: 16 de mayo.
- ▶ Lugar: Cinema Ermua.
- ▶ Hora: 22.15 horas.
- ▶ Repertorio: 8 canciones la banda y 16 en total.

el Día Coral de Erandio.

El 20 de junio en la plaza se celebrarán los conciertos del Día de Alboka.

Además, este centro musical toma parte en la iniciativa popular 'Ermuan kantuan' que se celebra todos los últimos sábados del mes en Ermua, amenizando con música esta actividad.

### Matrícula

Esta Escuela abrirá el 20 de junio su matrícula para que se inscriban todos los ermuarras de a partir de 4 años que lo deseen.

En sus instalaciones de Goienkale número 2, ofrece lenguaje musical, desde los 4 años. También se imparten clases de diferentes instrumentos como el acordeón, el atabal, violín, violonchelo, flauta, guitarra (bajo y eléctrica), clarinete, panderó, saxofón, trikitixa, trombón, trompeta y txistu.

La Escuela cuenta con varios coros: Alboka txiki y "Pispillu, la banda de personas adultas y la de los jóvenes, también se han creado el grupo de txistu Suharrí taldea, y los conjuntos de trikitixas y acordeones.



SERVICIO PÚBLICO. Autocar de Bizkaibus. / JULIO CALLEJA

## EB presentará al próximo Pleno dos mociones sobre el transporte por carretera

A. LASUEN ERMUA

Ezker Batua de Ermua presentará al próximo Pleno que se celebre en la villa dos mociones relativas al transporte por carretera. En uno de los casos se trata de una solicitud para mejorar el transporte público, y en otro caso el privado.

En primer lugar, Ezker Batua solicitará al Ayuntamiento de Ermua a que inste a la Diputación foral a retirar el permiso que ha otorgado a Bizkaibus para transportar hasta 15 personas de pie en algunos de sus viajes a Bilbao.

Este grupo político presentará al próximo Pleno su solicitud porque entiende que «las personas que viajan en la citada línea de autobús corren un gran riesgo».

Es por ello que EB también pretende que se añada un autobús más en las horas punta, a fin de cubrir las necesidades de las personas usuarias del transporte público.

Desde este partido se aclara que se trata de la línea Eibar-Ermua-Bilbao de Bizkaibus, y aunque esto no ocurre en todas las horas, sí en horas punta (primeras de la mañana y últimas de la tarde), puntualizan.

La portavoz de este grupo en

Ermua, Rosa Caballero, explica que «es tal la cantidad de población que demanda el servicio de la línea de Bizkaibus en dichas horas punta, que no hay asientos suficientes para todos y todas y hasta 15 personas pueden ir de pie, circulando a gran velocidad por la autopista A-8, manteniendo a duras penas el equilibrio».

EB insiste en que «después de ver los graves accidentes mortales de autobús que ha habido recientemente, nos acordamos de que se viene insistiendo en la implantación del cinturón de seguridad, también en los autobuses».

Además, este partido pedirá al Ayuntamiento que inste a la Sociedad Bidegi, a admitir a las personas empadronadas en Ermua para la posibilidad de solicitar el dispositivo TAG, a fin de hacer extensivos a la población ermuarra los descuentos en la A8, en su tramo guipuzcoano.

Argumentan que «dependemos de muchos organismos de Guipúzcoa y se nos considera un municipio perteneciente a la comarca del Bajo Deba».

Se trataría de recibir descuentos de hasta el 75% en la autopista, en su tramo guipuzcoano, dependiendo del número de viajes al mes.

Además también se aduce que «no sólo se desplaza mucha población de Ermua diariamente a trabajar a diversas poblaciones guipuzcoanas, sino que cuando tienen que ser hospitalizados, forzadamente se trasladan a estos pacientes a hospitales de Guipúzcoa, como Mendaró y Donostia».

«Entendemos que las personas que viajan en ese autobús corren un gran riesgo»

## La plataforma de ayuda al Sáhara apoya una recogida de firmas

A.L. OSORO ERMUA

La Plataforma de ayuda al pueblo saharaui de Ermua se adhiere a la iniciativa que lidera el actor Javier Bardem, como apoyo del cine español al pueblo saharaui.

Se trata de una recogida de firmas para solicitar al gobier-

no español el reconocimiento del estatus diplomático del pueblo saharaui. Esto permitiría al esta población negociar en foros internacionales.

Al reciente ganador del Oscar se le puede ver protagonizando un spot publicitario para apoyar esta iniciativa «para devolver a su tierra al pueblo saharaui, formado por más de 200.000 personas que fueron españolas, abandonadas en el desierto desde hace más de 30 años».

Para informarse más al respecto o apoyar con la firma se puede acceder a la página 'www.saharaindependiente.org'

Roban de un museo argentino dos armas fabricadas en Eibar a finales del siglo XIX que pertenecieron al ex presidente Juárez Celman y a un gobernador

## Revólveres con pedigrí

JAVIER RODRÍGUEZ EIBAR

Dos revólveres de fabricación eibarresa y que habían pertenecido a insignes políticos argentinos fueron sustraídos el martes de un museo de aquel país. La policía trata desde entonces, sin suerte, de dar con el paradero de la pareja de ladrones que se llevó las piezas, reliquias de la industria armera, ambas fabricadas en la segunda mitad del siglo XIX.

Una de las armas cortas fue propiedad de Miguel Juárez Celman, que presidió Argentina entre 1886 y 1900. Se trata de un revólver marca 'Anitua, Charola y CIA, del calibre 44, fabricado en acero real, empavonado y con dos cañones intercambiables sobre los que figura una inscripción con el nombre de su distinguido propietario.

Además cuenta con incrustaciones de oro entre ellas el escudo nacional argentino en ambos cañones y las cachas de la culata son de marfil. Cuando fue robado se encontraba en un estuche de madera revestido en cuero de Rusia, color marrón, y en su interior de terciopelo rojo. Además contaba con compartimentos, uno de ellos conteniendo balas, además de otros complementos.

Del segundo revólver tan sólo ha trascendido que también es de calibre 44, está realizado en acero sin empavonar y con cachas de hueso. En él figura como única inscripción 'S. Bayo', aclarando que perteneció a Servando Bayo, gobernador de la provincia de Santa Fe entre 1874 y 1878.

Aunque las informaciones

**Uno de ellos fue realizado en 'Anitua y Charola', y tienen un valor histórico**



Las dos armas, la de abajo marca 'Anitua y Charola'. / EL LITORAL.COM

difundidas por las autoridades policiales hacen referencia a que ambas armas corresponden a la marca 'Eibar', porque figura visiblemente en ellas, en realidad esta nunca existió -no está registrada como tal-, por lo que parece claro que se omite por desconocimiento el nombre concreto del taller donde se fabricó, en un caso Anitua y Charola (surgió alrededor de 1865 y en 1880 tenía 39 operarios), y en el otro sin concretar.

El robo se produjo en el Museo Histórico Provincial 'Brigadier Estanislao López', enclavado en la ciudad de Santa Fe, y donde se

conserva, clasifica y exhiben 2.000 piezas de mobiliario, pinturas, imaginería religiosa, platería, numismática, fotografías, documentos escritos y armas. Las primeras pesquisas de la policía van encaminadas hacia la certeza de que los ladrones son profesionales que actuaron por encargo, posiblemente de algún coleccionista, puesto que en realidad están en mal estado y ni siquiera funcionan, se ha asegurado.

«Fue una pareja joven, de muy buena presencia, que vinieron por separado y se hicieron pasar por presuntos turistas», explicó a los

medios de comunicación locales uno de los responsables del museo. Según añadió, la mujer, de menos de 30 años, se puso a hacer preguntas con el propósito de entretener al personal del centro, mientras el hombre se dirigió hacia la vitrina en la que se encontraban, hizo palanca y sacó el revólver calibre 44 que perteneció a Servando Bayo, y de abajo una caja que contenía revólver cargadores y demás elementos del ex presidente Juárez Celman.

Los dos fueron donados por sus familiares y dado de donde provienen «tienen un importante valor histórico», pero «no tanto en el apartado económico». Todo ello, unido a la forma de operar por parte de los delincuentes, lleva a los encargados del museo a afirmar que «casi es seguro que son coleccionistas, no ladrones improvisados», porque además no dudaron, sino que «fueron derechos a esos objetos».

### Ni se enteraron

También está confirmado que una vez con el botín en las manos, lo sacaron por la ventana. «El tipo se colocó el arma de Servando Bayo en el cinto y la mujer tomó la caja con la otra pistola, la puso dentro de una bolsa y se fueron caminando tranquilamente». Nada de ello fue advertido por los empleados del organismo, sino por un albañil que desde la vereda de en frente vio cómo el ladrón entregaba los objetos robados a un tercero a través de una ventana, y luego lo reconoció saliendo por la puerta principal. Ese mismo trabajador dio la alarma, ante el desconcierto del personal, ajeno a la maniobra que habían padecido. Se cree que ya fuera del recinto a los rateros de guante blanco les podría haber esperado una tercera persona a la que entregaron el material sustraído, puede que incluso a cambio, también allí mismo, de una suma de dinero.

## Muere tras caer al agua con su coche en el puerto de Zumaia

C.E. EIBAR

Un varón de 24 años falleció en la madrugada de ayer al caer al mar dentro de su coche en Zumaia junto con una mujer que pudo abandonar el vehículo y resultó ilesa, según informó la Ertzaintza.

El suceso, explicó la policía autonómica, se produjo sobre las 2.50 horas de esta madrugada. Las dos personas se encontraban dentro del coche, estacionado en la explanada del puerto, cuando por causas que se desconocen el coche se deslizó hacia el agua y cayó al mar con sus dos ocupantes dentro. La mujer pudo abandonar el coche y resultó ilesa, pero el varón, al parecer, quedó atrapado dentro del vehículo, sin que los buzos de la Ertzaintza que acudieron al lugar pudieran hacer nada por él.

El cuerpo del joven, vecino de la propia localidad de Zumaia, fue trasladado al Instituto de Patología Forense para que se le practicara la autopsia.

### EIBAR

#### Matrículas del curso de cocina

El plazo del curso de cocina para principiantes que ha organizado el departamento de Cultura de Eibar se abre mañana lunes, 12 de mayo, y permanecerá hasta el 23. El curso empezará el 26 de mayo, durará 16 horas y el precio de la matrícula es de 37 euros. Los interesados deberán inscribirse en Pegora.

#### Colonias infantiles de verano

Las inscripciones para tomar parte en las colonias abiertas de verano para niños de Enseñanza Primaria, dentro del programa municipal 'Oporrak Afariketan', pueden realizarse desde mañana lunes, 12 de mayo, y hasta el jueves. El programa incluye juegos, salidas y otras actividades durante el mes de julio.

### ERMUA

#### Xornadas das Letras Galegas

Las Xornadas das Letras Galegas concluyen hoy en Ermua con la actuación de los grupos regionales, a las 12 horas, en la plaza. El Vino de Honor se celebrará a las 13 horas junto con la sesión vermouthe en la plaza. La orquesta 'Noche de gala' cerrará esta fiesta regional gallega, con su actuación de 19.00 a 22.00 horas.



DERRIBO. La antigua gasolinera, a punto de ser desmantelada. / JULIO CALLEJA

## Desaparece la gasolinera de Kantoi

La gasolinera existente hasta ahora en la zona de Kantoi, en las inmediaciones de la Escuela de Armería y del palacio de Markeskua ha dejado ya de estar en funcionamiento. Esta estación de servicio ha sido sustituida por otra ubicada en la avenida de Otaola. La supresión de Kantoi obedece al conjunto de trabajos que se realizan para la construcción del futuro edificio comercial de El Corte Inglés. De esta forma, la calle Barrenengua tendrá una amplitud mucho mayor y permitirá afrontar los intensos flujos circulatorios que generará el centro comercial.

EL EIBAR Y EL LAS PALMAS FUERON A GANAR PERO EMPATARON EN IPURUA

JON URZELAI

Se retiró lesionado en el descanso

El central oñatiarra del Eibar se retiró en el descanso por unas molestias en los isquiotibiales, pero no parece grave. «Ahora estamos jodidos, aunque el empate quizá haya sido lo más justo. El Las Palmas ha estado bien, no ha dado un balón por perdido, pero tras habernos puestos 2-0 en el marcador, da rabia. Era importante no perder, pero no nos quedamos contentos del todo».

ALBERT YAGÜE

«Tal y como ha jugado el rival, el punto es bueno»

El autor del segundo gol del Eibar dijo que «estamos apenados porque el partido se nos había puesto de cara, pero también contentos, porque hemos hecho un buen partido. Si hubiéramos metido el 3-1 en la segunda mitad habríamos matado el partido. Es una lástima tras haber ido 2-0, y siendo un partido tan importante, pero viendo cómo ha jugado Las Palmas, estamos contentos».

DAVID ACAZ 'TXIKI'

«Es una pena, pero falta menos para la meta»

«Después de ir ganando 2-0 te quedas con mal sabor de boca. Ha sido una pena que nos hayan hecho tan rápido el 2-1, y justo antes del descanso. El Las Palmas es un equipo, tiene jugadores de mucha calidad. Es una pena que nos hayan empatado, pero vamos a verte el lado positivo, hemos sumado un punto y ya son 47 y falta menos para la meta. La Liga se está haciendo larga y cuesta sumar».

JOSEBA DEL OLMO

«Hemos roto la racha de tres derrotas»

«Nos podíamos haber ido al descanso con 2-0 y es una pena que nos hayan hecho el 2-1 justo antes. El portero del Las Palmas ha estado fenomenal. Tal y como ha ido el partido el empate puede ser lo más lógico, pero no estamos contentos. Empatar en casa no es el mejor resultado, pero al menos hemos roto la racha de derrotas y hemos dado otro paso hacia nuestro objetivo».

OTROS RESULTADOS

El Nastic se sitúa a sólo cuatro puntos del Eibar

La remontada del Nastic en el feudo del Málaga (1-2) ha situado al conjunto tarraconense (43 puntos) a sólo cuatro puntos del Eibar. La permanencia se sitúa en los 41 puntos, a la espera de lo que ocurra en los enfrentamientos Alavés-Albacete, y el Córdoba-Xerez. Otros resultados: Granada 7-4, 3-Racing de Ferrol, 3; Castellón, 1-Elche, 0; Sevilla Atlético, 2-Celta, 1; y Tenerife, 0-Sporting, 2.

EIBAR 2 LAS PALMAS

# Mandiola dice que «el punto puede ser importantísimo»

El técnico del Eibar destacó el gran nivel del Las Palmas, pero incidió más en el hecho de que «hemos sumado y estamos más cerca de la orilla»

L. G. B. EIBAR

«El sufrimiento viene en el contrato del Eibar y seguro que nos va a tocar sufrir hasta el final». Esta es una de las frases que más se pudo escuchar ayer en la comparecencia de Javier Mandiola al término del emocionante partido que ofrecieron en Ipurua el Eibar y el Las Palmas (2-2).

El triunfo que necesita el equipo armero para sellar su permanencia se resiste y no fue porque ayer no creara ocasiones, ya que fabricó al menos seis claras opciones de gol, sino porque en frente tenía un rival que mostró una calidad más propia de equipos que luchan por algo más que la permanencia. El preparador eibarrés sabía que el conjunto insular tenía muy buenos jugadores, pero confesó que «me ha sorprendido que

tuviera el nivel que han mostrado. Aún teniendo ese nivel si ellos no nos han ganado, es que algunas cosas habremos hecho bien».

Fue Mandiola el primero en decir que sin desplegar un buen juego, el Eibar logró adelantarse en dos ocasiones. «Ha sido una pena, porque pese a no hacer un buen partido, nos hemos puesto 2-0. A todos nos hubiera gustado que el Eibar materializara alguna ocasión más de las que hemos creado. Nos hubiera gustado estar más acertados y menos temerosos, porque ha habido un momento en el que ellos han cogido el balón y 'nos han tenido al aire'».

Partido raro

Para él y para otros muchos fue un partido extraño que podría haber terminado con un marcador más abultado por parte de



Javier Mandiola sigue atento el partido. / JULIO CALLEJA

ambos equipos. «Dentro de lo poco bien que hemos hecho en defensa, hemos hecho dos goles y creado más situaciones que en otros partidos mejores. Ha sido un partido raro. Podría haber terminado con más goles, con empate a cuatro e incluso con un 4-5, porque ellos han tenido alguna situación más clara que nosotros. Sabía que eran buenos, pero no pensaba que 'nos iban a tener tan al aire' como nos han tenido en algunos momentos. A la hora de mover la pelota ha demostrado que es un equipo canario».

No es de extrañar entonces que, aunque hayan tenido los tres puntos al alcance, los azulgranas den por bueno el único sumado. «Hemos sumado, que está muy caro y estamos más cerca de la orilla. En algunos momentos, hemos dado la imagen de un equipo inferior al rival, pero poco a poco nos hemos metido en el partido. Curiosamente, cuando nos han metido el segundo gol, era cuando mejor estábamos. Cuando el contrario demuestra ese nivel, tienes que pensar que el punto es bueno y quizás nos acordemos de él».

## El Eibar B desea despedirse de Unbe con un buen sabor de boca

L. G. B. EIBAR

El filial del Eibar disputa hoy (12.30 h.) su último partido de la temporada en Unbe sin absolutamente nada en juego más que el deseo de agradar a los aficionados que se acerquen, ya que su rival, el Vitoria, hace ya un tiempo que consumió su descenso.

Encontrar la motivación suele ser difícil en estos casos, por lo que Aitor Iturbe ha decidido contar con un nutrido grupo de jugadores del Urko juvenil, así como dar minutos a los que menos oportunidades han tenido. El objetivo no es otro que «los jugadores disfruten de este último partido en casa y buscar un triunfo que nos permita despedirnos de Unbe con

un buen sabor de boca».

Lamentablemente, hace ya un par de semanas que el Eibar B se despidió de sus opciones de disputar la fase de ascenso, aunque eso no empaña el buen trabajo que el equipo azulgrana, compuesto por jugadores que no superan los 21 años, ha realizado a lo largo de toda la campaña. «Ha sido una pena no poder luchar hasta el final por intentar pelear por el ascenso, pero creemos que hemos hecho una temporada fantástica. Empezamos la Liga con un equipo muy remozado, con muchos jugadores jóvenes con poca o ninguna experiencia en la categoría, y aún así hemos estado entre los mejores y hemos hecho grandes partidos», señala Aitor Iturbe.

El técnico azkoitiarra cuenta con las bejas de Larrañaga, Viñas y Peña, por sanción, además de los lesionados Iriondo y Vila. También son duda Iriondo y Azanza, que acabaron tocados en el derbi de Mintxeta ante el Elgoibar.

## El Elgoibar se deja dos puntos en Beasain en el último minuto

D. V. BEASAIN

El Elgoibar se adelantó en dos ocasiones en casa del Beasain, pero eso no le sirvió para romper una racha de partidos sin ganar que ya se eleva a nueve. El partido comenzó con el pasillo de honor que ambos conjuntos brindaron al delantero local Joseba Irazusta, exjugador del Eibar, que al final de esta temporada colgará las botas. El delantero lasartearra no tuvo suerte y falló un penalti.

Tras una primera mitad sin apenas ocasiones, a los diez minutos de la reanudación, Osoro aprovechó un rechace para marcar. Dos barullo fueron los protagonistas de los dos siguientes

## BEASAIN 2 ELGOIBAR 2

► **Beasain:** Txusta, Luzarraga, Otegi (Rincón, m. 54), Goñi, Avellaneda, Erkizia, Ioritz, Irazusta (m. 72, Sergio Martín, m. 72), César (Jurq, m. 54) y Asier Arregi.

► **Elgoibar:** Iker, Kortad, Gabiñdo, Mux, Tarra, Navarrete, Okazola (Pinilla, m. 64), Loren, Raú (Murillo, m. 78), Oier (Aitzel, m. 70) y Osoro.

► **Goles:** 0-1 M.55, OSORO. 1-1, M.70. RINCÓN. 1-2, M.71, OSORO. 2-2, M. 90. AZPIROZ, de penalti.

► **Árbitro:** Harro Marcos. Expulsó con roja al visitante Loren. Amonestó a los locales Sergio Martín y Asier Arregi, y a los visitantes Mux y Tarra.

## Otro paso más hacia el abismo

### ERMUA 1 BERRIATUKO 2

► **Ermua:** Dávila; Unai, Paúl (Arriaga, m. 70), Ander Martín, Gorka (Madueño, m. 75), Aymar, Mikel, Borja (Juarín, m. 85), Arkaitz, Asier Campos, Ortueta.

► **Berriatuko:** Joseba; Aitor Prieto, Ekain, Unai, Ibon López, Haritz, Ibai (Agustín, m. 75), Iker Osa, Jagoba, Etxabaena, Jauregi (Iñigo, m. 46).

► **Goles:** 1-0, M. 1, MIKEL. 1-1, M. 52, JAUREGI. 1-2, M. 84, JAUREGI.

L. G. B. EIBAR

El mal fario del Ermua parece que va a durar hasta el final y pese a marcar en el primer minuto, el equipo rojillo volvió a perder.

goles. En el primero, Rincón empató para el Beasain y en el segundo Osoro, nuevamente, anotó. En el último minuto llegó la alegría local. Un nuevo penalti, esta vez transformado por Azpiroz, puso la igualdad definitiva en el marcador.

durangaldea

Es un experimento casero, sin validez científica y con datos de 2005 que han variado a día de hoy, pero no deja de sorprender que se vierta al año agua equivalente a casi 19 piscinas. TEXTO Y FOTO Iban Gorriti



Iñaki Uribeasago cronometra en cuánto tiempo se vierte un litro de agua en la fuente de Tabira.

## Estudio para la reflexión

IÑAKI Uribeasago es un joven al que un día le dio por coger una jarra y sobre su bicicleta visitar a una por una las fuentes de Durango y una de Iurreta. De esto son ya casi tres años. Sin embargo, los datos son curiosos y llaman a la reflexión aunque no tengan una cimentación científica por detrás y a pesar de que ha habido algunos cambios en los últimos años para mejorar el derroche del líquido vital considerado oro en nuestras vidas.

La conclusión general de aquellos datos obtenidos en aquel 2005 de sequías aterradoras, y que finalizó con unas lluvias en marzo que volvieron a llenar los pantanos, llama la atención. Lean: El total de litros vertidos al año al desagüe fue, según cálculos de Uribeasago, de 18,7 millones de litros, lo que viene a ser "dieciocho piscinas como la de Astola, de Abadiño", compara.

Este comerciante de una floristería de Iurreta visitó las fuentes de Aita San Migel de Iurreta, Tabira, la pequeña de Kurutzaga, la de San Roke, la del bidgorri Landako y la de Pinondo. Hoy en día, la de San

Roke está anulada, la de Tabira ya no vierte continuamente agua, sino que tiene un grifo de pulsador; como la del bidgorri.

No obstante, el dato más llamativo es que la de Pinondo, de tres caños, vierte al día lo mismo que el resto juntas. Es más, la jarra de un litro se llena en sólo 3,34 segundos, cuando en la de la biblioteca de Kurutzaga tarda 13. Bien lo sabe Uribeasago, que recipiente en mano y un cronómetro tomó datos en cada ubicación.

"Yo lo tomo como un experimento o algo así. Estaría bien que con el plan de Agenda 21 se hiciera un estudio más pormenorizado", anima este joven músico con título de viola y acordeón.

El iurretarra siempre ha pensado en lo necesario que es el agua y es

**Seis fuentes de Iurreta y Durango vierten al año agua equivalente a 19 piscinas como la de Abadiño**

el primero que en su negocio trata de reciclarlo. "Cuando llueve saco un recipiente sobre un banco de al lado de la tienda y aprovecho ese agua para las flores. En eso estoy concienciado, luego, otra cosa es que cuando voy a la piscina la desperdicio en la ducha, pero lo bien que se está...", se ríe y lamenta a la vez.

Pero esa no es su única apuesta por lo ecológico y el reciclaje. En su establecimiento de la calle Maspe realiza compostaje. El compostaje o "compostina" es el proceso biológico aeróbico, mediante el cual los microorganismos actúan sobre la materia rápidamente biodegradable (restos de cosecha, excrementos de animales y residuos urbanos), permitiendo obtener abono excelente para la agricultura.

"Aprovecho restos de plantas, de frutas, del café... Lo meto en una máquina y lo trituro con papel o cartón, luego comienza a compostar en una caja y llega a los 70 grados de temperatura. Al de un mes, es una gran abono, que utilizo en mis invernaderos y vendo en pequeñas bolsas a un precio mínimo".

## La Feria del libro y disco vasco comenzará el jueves en Ermua

DURANTE SUS CUATRO DÍAS VISITARÁN LA VILLA OSKORRI, PIRRIIX ETA PORROTX O EL MAGO TXAN

ERMUA. La Feria del libro y disco vasco de Ermua alcanza este año su décimo sexta edición entre el 15 y 18 de mayo. Este año se instalarán doce stands o casetas, en donde exhibirán sus productos la distribuidora Elkar, la asociación Gerediaga, Ereño, la biblioteca municipal, Euskal Birusa, la asociación Badiharidugu, o las librerías locales Maribel y Xiripot.

La azoka arrancará el próximo jueves y, aunque estará abierta durante cuatro días, son muchas

las actividades que se organizan en torno a ella. "Este año se ha organizado un programa muy completo", valoran las fuentes municipales. Durante las cuatro jornadas la feria tendrá horario partido: por la mañana de 11.00 a 14.00 horas y por la tarde de 17.00 a 21.00 horas.

El viernes habrá actuación de los payasos Pirriix eta Porrotx, con *Eskerrik asko* en el Cinema a las 17.30 horas. Otros actos serán una conferencia de Jabier Kaltzagorta sobre la mitología o actuación de Oskorri con la banda de la Escuela de Música Alboka. También ofrecerán la actuación de Mahaster River, en el bar Déjate Querer. También visitará la villa el Mago Txan o Sr. Ukelele. ■ **GORRITI**

## Banarte llevará su humor a Plateruena



ABADIÑO. El grupo de teatro abadiño Banarte actuará el 23 de mayo en Durangoko Plateruena Kafe Antzokia. Bajo el título *El desfloro de Banarte* y dirigidos por Aitziber Bilbao, triunfaron en la noche del viernes en su pase en la casa de cultura Txanporta de Zelaieta. "Son monólogos fuera de la usanza normal y huyendo del convencionalismo vendido en televisión, es una puesta en escena original", valoran desde el colectivo. Su próxima fecha, dentro de doce días en Durango. FOTO: IBAN GORRITI

IVAP  
HERI ARDURAKARTZAREN  
EUSKAL ERAGILEAK

25  
urte  
1983-2008

**LURRALDE ETA HIRI IKASKETETARAKO EUSKAL ESKOLA (LHIEE)**

**EUSKAL AUTONOMIA ERKIDEGOKO ETA ESTATU HIRIGINTZA LEGERIAREN APLIKAZIOARI BURUZKOA JARDUNALDIAK: MOLDAKETA.**

Donostia-San Sebastián (Kursaal). 2008ko maiatzaren 21 eta 22. (20 ordu: 207,00 €)

**Hizlariak / Ponentes:** Iñigo Maguregui, Angela de La Cruz, Antón Agirregotia, Angel Menendez Rexach, Juan Mari Arrus, Antonio Cano Murcia, Miguel Rodríguez Viadas, Tomás Ramón Fernández, José Luis Cueto, José Antonio Apraiz, Maite Irberren, José M<sup>o</sup> Abad, Alfonso Fernández de Troconiz, Jorge Letamendia, Jose Manuel Diaz Lama, Jose Ignacio Tejerina, M<sup>o</sup> Carmen González Carrasco, Martín Razquin Lizarraga, Bernard Frank Macera, Pilar Ochoa Gómez, Federico García Erviti, Eduardo Barba, Juan Carlos Errandonea, Cesar Salvador.

Eskaideak eta informazioa: / Información y solicitudes:

**ESCUELA VASCA DE ESTUDIOS TERRITORIALES Y URBANOS (EVETU)**

**JORNADAS SOBRE LA APLICACIÓN DE LA LEGISLACIÓN URBANÍSTICA DEL PAÍS VASCO Y DEL ESTADO: ADAPTACIÓN.**

Donostia-San Sebastián (Kursaal). 21 y 22 de mayo de 2008. (20 horas: 207,00 €)

IVAP

LURRALDE ETA HIRI IKASKETETARAKO EUSKAL ESKOLA (LHIEE)

Erealdetako Zuzendaria, 18-1 / 48009 Bilbo • Tfnoa: 94 403 16 05 Faxa: 94 403 16 01  
www.ivap.euskadi.net e-mail: ivap-bilbao@ivap.es



EUSKO JAURLARITZA

GOBIERNO VASCO

LEHENDAKARITZA

Kanpo Harremanetarako  
Itzakeritza Nagusia

PRESIDENCIA

Secretaría General de  
Acción Exterior

**EUROPAKO GAIEI ETA HERRIALDE ARTEKO LANKIDETZAREN ARLOETAN PROFESIONALIAI ESPEZIALIZAZIO RAKO BEKAK**

- Bekak kopurua: 9
- Bekak Zerbitutako: Gaztelaz: 15.900,00 euro; Bruselaz: 23.900,00 euro
- Itzupena: hamabi hizbetek.
- Aurkezteko epes: 2008ko ekainaren 3an, hamabak baino lehen: itxiko da.
- Bete beharreko baldintzak: Ius maiatzaren 3an argitaratutako Euskal Herriko Agintaritzaren Aldizkarian (EHIA): 82 zk.

Argibide gehiago:  
Lehendakaria  
Tfnoa: 945 01 81 28

**B E C A S DE ESPECIALIZACIÓN DE PROFESIONALES EN LAS ÁREAS DE ASUNTOS EUROPEOS Y COOPERACIÓN INTERREGIONAL**

- Número de becas: 9
- Cuantías de las becas: Vitoria: 15.900,00 euros; Bruselaz: 23.900,00 euros
- Duración: 1 año.
- Plazo de presentación de solicitudes: finaliza el 3 de junio de 2008, antes de las 12 horas.
- Requisitos: Ver Boletín Oficial del País Vasco (BOPV), nº 82, de 2 de mayo.

Para más información:  
Lehendakaria  
Tfno: 945 01 81 28